

Las elecciones provinciales

¡Trabajadores, a las urnas!

Pasado mañana se ventila en las urnas una dura pugna de la voluntad ciudadana. Tuviera el pueblo español aquel estado de conciencia que existe en otros países, y la lucha del próximo domingo sería manifestación serena de las necesidades agobiantes que el país sufre. Y si nosotros nos cuidamos constantemente de ser acaudales para los trabajadores se preocupan del cumplimiento y reclamación de sus derechos políticos, único modo de ser completos ciudadanos, los enemigos del pueblo, los que tienen montado el ángulo a su beneficio, los que viven tranquilamente del esfuerzo social, todos aquellos, en fin, a quienes conviene el actual estado de cosas, son fuerzas de obstrucción, son enemigos, más o menos encubiertos, de que la clase obrera vote, de que las elecciones tengan aquel ambiente de luz y de sinceridad, no ya necesarios, sino indispensables en toda república bien gobernada.

Las elecciones del día 12 van a desarrollarse en un ambiente de clandestinidad impropio de la importancia social que debe tener toda consulta a la opinión electoral para el nombramiento de sus representantes en Corporaciones oficiales. Y no es que pretendamos decir que este caso es insolito, no; la situación de indiferencia en que se desarrolla esta lucha es característica de todas o casi todas las elecciones para diputados provinciales.

Y esta es un grave error para los intereses del pueblo. Los elementos interesados en que la política española permanezca en el estado de embrutecimiento que se halla se han cuidado muy bien, desde hace muchos años, de ir infiltrando en la imaginación del país la idea de que las Diputaciones provinciales son organismos que no interesan.

Y al caer la opinión pública en este engaño no ha hecho otra cosa que dejar libre la actuación desenfrenada del caciquismo.

Todos los hilos de la nefasta política española arrancan de las Diputaciones provinciales. Desde raíces más profundas tiene el caciquismo en estas Corporaciones. Tanto cuando esos hilos van hacia los Municipios, como cuando van hacia los organismos centrales, siempre tienen su asiento en la Diputación.

Y como en ésta además se hallan los más interesantes servicios de la Beneficencia pública, a nadie como a la clase trabajadora, a las clases humildes, debe preocupar la renovación de las Diputaciones provinciales para llevar allí a sus verdaderos representantes.

El Partido Socialista tiene como norma constante la de actuar en todas partes para llevar a todos los sitios la voz de sus ideales y la actuación de sus principios. Y al acudir a la lucha del próximo domingo no puede perder de vista la gran importancia que las Diputaciones provinciales tienen para los intereses del proletariado.

El triunfo de los candidatos socialistas en cuantas localidades va a la lucha nuestro Partido será la mayor demostración de que la clase trabajadora ha cumplido con su deber de ciudadanía.

Todo hombre que se precie de amante de los intereses del pueblo; todo el que sienta los dolores de los humildes, recordando el pésimo funcionamiento de los Hospitales, Manicomios, Casas de Maternidad, etc., etc.; todo aquel que haya sufrido los rigores bestiales del caciquismo español; todos, en fin, los que quieran acabar con este régimen de injusticia y brutalidad, deben acudir a las urnas el próximo domingo para transformar las Diputaciones provinciales; labor que es, indudablemente, un grano de arena en la obra magna de la Revolución social que nuestro Partido aspira a realizar.

¡Trabajadores, a las urnas!

EL MITIN DE ANOCHE

A la hora anunciada, en el teatro de la Casa del Pueblo, se celebró el mitin electoral organizado por la Agrupación Socialista.

Presidió el compañero Trifón Gómez, actuando de secretarios Gana y Sanriobero.

Trifón expuso el objeto de la reunión, haciendo un llamamiento a los socialistas y simpatizantes para que el domingo cumplan con su deber.

Celebramos este acto, aun no siendo necesario para los convocados, porque

El mitin de hoy

Hoy, a las nueve de la noche, en el Centro "Cultura y Progreso" (Belas Vistas), hablarán

LUCIO MARTÍNEZ
VICENTE BARRIO
ANDRÉS SABORIT
¡Ciudadanos, al mitin!

Si se reprodujera la cruel historia de los horrores de la Inclusa, ¿a quién cubriríais los ojos, trabajadores, si al nombrar vuestro representante en la Diputación desentendais del cumplimiento de vuestra obligación?

SANTANDER
Bruno Alonso.
PONTEVEDRA
Dionisio Quintillán,
García Temes,
Waldo Gil.

reuniones de esta clase nos podemos contar y cobrar nuevos bríos para que la lucha del domingo sea una victoria para nuestro Partido.

NUNEZ TOMAS
Comienza justificando la ausencia de los otros dos compañeros de candidatura, lamentándose de ser él quien tenga que llevar la voz. Pero como no es por voluntad suya que se ha encontrado con el encargo que me ha confiado el Partido.

A la Diputación provincial van una serie de señores con aspiraciones en la carrera administrativa. Esos organismos son focos de caciquismo. De ellos dependen los Municipios, y los dirigidos políticos de la burguesía, desde las Diputaciones, hacen y deshacen a su antojo.

En demostración de esto se ocupa de que se aproveche el contingente provincial como arma caquiílica, y como caso concreto se refiere a lo que ocurre en la provincia de Badajoz, donde los pueblos están supeditados a la presa caquiílica, porque están atrasados en el pago del contingente.

Sólo con una sana administración podrá acabarse con esa lepra, y para eso es la mayor garantía la representación socialista. Recuerda las vergüenzas de la Administración provincial. Recientes están las denuncias que la prensa ha revelado acerca de la Maternidad, del Manicomio, del Hospital.

Son los combativistas quienes forman las candidaturas de los partidos burgueses, y desde los cargos representativos se preparan anticipadamente sus discursos.

Pone de relieve los beneficios de la actuación socialista, singularmente en el caso del teniente de alcalde de la Inclusa, compañero Cordero, quien ha puesto en situación desahogada a los tenientes de alcalde de los partidos burgueses.

Constantemente debemos estar en contacto con las masas, y en todos los terrenos ha de responder a sus compromisos nuestro Partido, y yo, en nombre de los que vamos en la candidatura, os aseguro que cumpliremos para con el Partido y para con vosotros con toda lealtad.

MANUEL CORDERO

Empieza aludiendo a las dificultades que en la Tenencia de Alcaldía ha encontrado, que exigían un doble esfuerzo, mucho más cuando no hay preparación para estos casos.

Como yo, a pesar de las cosas que ocurren, creo que la clase trabajadora ha de seguir su marcha progresiva y llegará muy pronto a tener varios tenientes de alcalde, estimo de oportunidad re-

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente,
VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.
¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

fiarlos más impresiones, que de ellas podrán deducir enseñanzas los que vengán más tarde.

Cuando comencé mi gestión, después de conocer las fuerzas de policía urbana de que podía disponer, lo primero que ordené fue repasar el pan, exigiendo el peso exacto y decomponiendo íntegramente todo el pan fatto, imitando a los que denuncian aparentemente, y hasta reparan pan fatto de peso, pero dejando que la inmundicia continúe y amparándola a veces.

En general, debo decir que en el distrito se cumplió lo que yo ordené. Un patrón se rebeló contra mis disposiciones; pero fue enviado a la Comisaría, y no hubo reincidencia de esta naturaleza.

Hay quienes dicen que esta gestión no es revolucionaria, que no es conveniente a la clase trabajadora. Deben decirlo al vecindario de la Inclusa, singularmente a las mujeres, a las que yo aludí con especial interés. Que las mujeres del pueblo respondan por mí.

Alude a reuniones de los tenientes de alcalde, en todas las cuales ha mantenido íntegramente su posición.

En la Inclusa se robaban 250 gramos en kilo de pan, y como la elaboración es de 17.000 kilos, calcula los miles de pesetas que eso significa y el beneficio que representa para nuestra clase, que ve aumentado su salario insensiblemente, porque con menos dinero dispone de más pan para sus hijos.

Las inspecciones en los puestos de leche, a veces, han dado lugar a espec-

UNIVERSIDAD-HOSPIGIO
Francisco Largo Caballero.
Lucio Martínez Gil.
Francisco Núñez Tomás.

BADAJOS-OLIVENZA. — Ignacio Rodríguez Méndez, Angel Velázquez Rastrojo y Narciso Vázquez Torres.
MÉRIDA-ALBUQUERQUE. — Gregorio Almeida García, Fernando Barrorio Basca y Narciso Vázquez Torres.

áculos lamentables, por la avaricia de la mayoría de los infractores.

Es muy grave este problema de la leche, por los intoxicaciones y los daños que para los enfermos y los niños representa el alimento aludido.

Antes, de 250 vendedores de leche, casi todos incurran en dactos, y la cantidad de agua que hacía la leche era un 50 por 100.

Relata las argucias a que apalaban estos industriales y las veces que ha tenido que proceder energicamente contra los lecheros.

Todavía hay industriales que no han escaramentado. El domingo pasado he hecho inspección y he encontrado agua estancada en recipientes con leche aguada, aunque en un 20 por 100 nada más.

Se han cerrado ocho lecherías por no poder vivir en las vergonzosas condiciones anteriores. Yo he cerrado otras dos, que no ha logrado el gremio que se abran.

Yo he querido organizar la venta de leche en Madrid, impidiendo que entre de los pueblos este alimento sin la debida vigilancia. Es necesario un mercado municipal para la leche, que se hará cuando nuestra fuerza sea mayor en el Ayuntamiento.

Las tiendas del distrito sufrían todas ellas la inspección mía. La calle de la Ruda era un mercado de géneros averiados. Lo peor de Madrid se vendía allí, jamones podridos, bacalao echado a perder, embudo y pescado en malas condiciones. Todo ello ha sido revisado y castigado severamente.

A señores que caciquen en el distrito le he cogido yo pesas faltas. Antes le hacían por su influencia electoral. Hoy no les sirve esa influencia para nada.

Pastiles elaborados con materias colorantes; chocolate sin condiciones de nutrición; palos en vez de té; pastas para sopa, artificialmente preparadas, todo ello ha sido descomisado. Ha sido una lucha dura, pero la hemos salvado.

Ha habido episodios en los cuales yo he corrido riesgos. No lo digo para envenenarme, porque he cumplido con mi deber.

He conseguido que a la dependencia municipal se le habiliten dormitorios higiénicos, en lugar de tenerlos durmiendo en la cuniva entre géneros putrefactos y sin ventilación.

He desterrado, por completo las recomendaciones; pero mucho más si viene por conducto de los caciques.

Antes se daban órdenes a los guardias de hacer denuncias. Era un arma que esgrimían políticamente; era una injusticia más al comercio y al pueblo.

Se ha comenzado con todo. Relata, a este efecto, lo que se ha hecho con los regalos, que nosotros no aceptamos.

Había del Rastro, donde se veía gran parte de la clase trabajadora. En la ronda de Toledo se vendía ropa sin desinfectar, con riesgo de la salud de los obreros y del vecindario.

No he hecho todo lo que hay que hacer; pero sí he corregido cuanto se me ha denunciado.

Lee datos estadísticos comparativos de la gestión socialista en el distrito, que por su importancia daremos por separado.

Se ha dicho que esta gestión era colaboración con la burguesía. La carta que yo he mandado al alcalde prueba que no hay colaboración; que yo utilizo el cargo para servir ideales y para acelerar el momento de la redención de los trabajadores.

Censura la actitud de los concejales que abandonaron el salón en la sesión de ayer en el Ayuntamiento, echando abajo los tributos sobre miradores y escarapates, porque fueron confabulados los vocales asociados y amenazaba el comercio con no votar a los partidos burgueses si no cesaban esa victoria.

Nosotros hemos cumplido también en eso con nuestro deber.

Termina haciendo un llamamiento a todos los trabajadores para que el domingo pleguen con brío por la victoria de la candidatura socialista, porque si eso se consigue se habrá hecho un acto revolucionario.

JULIAN BESTEIRO

Comienza diciendo que actos como el de esta noche son interesantes siempre, y mucho más en estas circunstancias, en que todos podemos hablar y discutir tranquilamente.

Recuerda que hace años, en un artículo publicado en EL SOCIALISTA, decía el orador que los momentos actuales eran de gran transformación, puesto que veíanse abarcar la desmoralización del régimen burgués; pero que había el peligro de un confusionismo en nuestras ideas, peligro que se produjo, es cierto, durante estos últimos tiempos; pero, por

HOSPITAL CONGRESO
Antonio Fernández Quer.

AUDIENCIA-MOTA (Valladolid). — Bernardo de los Cobos Mateo, Santiago Monjil Aguado y Fructuoso López Marcos.
ROSEGO VILLALON. — Alonso de la Fuente, Lera, Victor Valseca Rodríguez y Mariano de los Cobos Mateo.

fortuna, va desapareciendo y vuelve la claridad.

La lección de hechos que acaba de dar el camarada Cordero con los resultados obtenidos en tarea tan ingrata como la de la Tenencia de Alcaldía demuestra la necesidad de ir a esa Corporación, como a otras, para conocer los antros de explotación del pueblo y sanearlos.

Es preciso ir a todos los sitios para conocer las armas de nuestros enemigos, único modo de organizar nuestras luchas y poder salir vencedores.

Recoge uno de los casos de fraude: el de un lechero que presentaba sus hijos ante nuestro teniente de alcalde, diciéndole que hacía aquello para procurar el pan a sus hijos, sin tener en cuenta que lo hacía a costa de los hijos de los demás. Y es que estas son las injusticias de la sociedad burguesa, fundada en el fraude, en el engaño y en la falsificación.

Y uno de los antros donde más se esconden estos vicios sociales son las Diputaciones provinciales, según han indicado los oradores anteriores.

También el Parlamento es una Corporación tan pésima como los demás organismos, pues desde el banco azul también se dan muchos artículos averiados y falsificados.

Dice que cuando fué concejal aprendió más historia de España que en todos sus estudios, y se dio cuenta de que toda la historia de la Restauración no ha sido otra cosa que un timo de los perdigones.

Refiriéndose a una reciente intervención en el Parlamento, relativa al proyecto de Casas baratas, recuerda que ha leído la satisfacción de demostrar que el señor Maura, desde su altura olímpica, quiere aparecer un revolucionario, y no es otra cosa que un cartucho de perdigones, pues no hace sino servir a la plutocracia en sus intereses contra el pueblo. Maura, a título de radical, es el autor del artículo 29 de la ley Electoral y autor del artículo 112 del reglamento del Congreso, llamado la guillotina. Y es que Maura, que los adulteradores de la leche, es un adulterador de las leyes.

Preocupaba a nuestro compañero que en esta legislatura se pretendiese hacer una ley de represión que viniese a dar carácter legal a la situación anormal en que desde hace más de dos años vivimos, propia de una civilización medioeval. Alude al proyecto de reforma de algunos artículos del Código penal, en los que se daba carácter permanente a todas las arbitrariedades actuales que hoy se hacen ilegalmente y sin justificación alguna. Se pregunta si es lícito consignar con fuerza de ley tales atrocidades. Y este proyecto hubiera pasado, sin duda, a no haber en el Parlamento una representación obrera. Esta es la ventaja, entre otras, de que la clase obrera mande sus representantes a todas las Corporaciones.

De esta manera, el timo de los perdigones de que he hablado antes es cada día más difícil, pues se va enterrando cada vez más la opinión, y es más difícil realizar el abuso.

Alude a los proyectos de Cierva, a sus viajes y a la actitud adoptada con sus propagandas, presentándose como el salvador del país y fudando de antipatía a quien no le apoya.

Examina el proyecto de transportes y hace algunos juicios críticos en demostración de lo mucho que tales proyectos benefician a las Compañías y perjudican al Estado y al pueblo.

Se refiere al plan de obras públicas, que pide al país, no a los ricos, cantidades enormes, de miles de millones, pues por lo visto el señor Cierva, alouqueado por la lechura de las cifras fabulosas gozadas en la guerra europea, se ha creído que España tiene elementos económicos en circulación para atender a esas fantasías ambiciosas del ministro de Fomento.

Estos planes de Cierva son la demostración de que el régimen en que vivimos es incapaz para resolver los problemas pendientes, por lo que el pueblo debe pensar en que todas estas cosas no se resuelven por la palabra mágica de un carandero revolucionario, sino por una actuación constante para conocer la enfermedad y disponerse a curarla por sí mismo.

Lo que será la sociedad emancipada del chero incapaz, no hay hombre, por sabido que sea, que pueda determinarlo. Precisamente Marx se distingue de todos los demás por esa actitud de no determinar la sociedad futura.

Termina diciendo: Hay que ir de crisis, sí, pero sin perder el camino. No nos metamos en la salida, porque ésta está llena de alfileras, dispuestas siempre a hacer fracasar a cuantos se pierdan en el camino.

Cuando en el Hospital se os cerrasen las puertas o fuérais mal atendidos, no tendrís derecho a quejáros si no votaisis a un tro representante en la Diputación provincial.

VALMASEDA
Felipe Merodio.
Antonio Mairal
Felipe Carretero.
NULES-SEGORBE
Francisco Hubst.
Enrique Marco.

Los párpados brillantes del final del discurso de Besteiro producen gran entusiasmo en la concurrencia.

Los oradores han sido todos muy aplaudidos.

VOTAR ES LIBERAR...

Volar contra el cacique es liberar los pueblos. Arrojar al cacique de la Diputación provincial es hacerlo desaparecer. Ese es tal vez el aspecto más importante de la candidatura más expresiva de lo que es la elección de diputados provinciales. En Madrid no percibimos en toda su intensidad la importancia de la influencia del cacique, del amo de los pueblos, llamado ridículo de los señores de honca y cuchillo, y contrafigura perfecta del verdugo, reminiscencia del feudalismo histórico. La vida ciudadana en la capital es más independiente; sufran las consecuencias funestas de un régimen, pero no padecen la acción próxima del poder personal y soberano del que es intermediario entre la organización gubernadora del país y la masa gobernada. Dentro de la esclavitud por que pasa la clase trabajadora, y aun esta otra clase llamada media, que es campo estéril para las ideas y para la protesta; dentro de esa esclavitud hay una pequeña proporción de libertad, y al abrigo de ésta hay un respiro que permite alguna donación de beneficios a la espiritualidad, algún disfrute de los derechos del hombre.

Pero ¿en los pueblos? ¿Os habéis detenido a pensar lo que es la vida en los pueblos? ¿Lo que es la lucha contra el caciquismo? Las leyes que el proletariado arrancó al egoísmo capitalista tienen alguna virtualidad en Madrid o en algunas capitales de provincia, ya en éstas menos que en Madrid, porque los gobernadores son siempre instrumento, brazo ejecutor de la voluntad del cacique. Las leyes que son garantías mínimas del derecho de los ciudadanos; las disposiciones del Poder que contienen algún liberalismo; las conquistas todas, en suma, que el pueblo tiene lograda contra la tiranía del absolutismo son letra muerta en los pueblos.

¿Qué importa que la clase trabajadora entre en los Municipios, si luego éstos caen dentro del radio de acción de la Diputación provincial, que anulará las elecciones de los concejales socialistas; no aprobará los presupuestos del Municipio socialista; hará a los concejales socialistas, al alcalde socialista, responsables de las cuentas, malas cuentas, de los predecesores; ahogará la vida municipal con embargos por débitos del contingente provincial, que ya viene arrastrando de tiempos antiguos, pero que entonces fue-

ron tolerados porque el Ayuntamiento era fiel al cacique? No tenemos ejemplos del trato dado por las Diputaciones provinciales a los Ayuntamientos socialistas, a los pueblos que, llegadas unas elecciones de diputados a Cortes, no votaron por el cacique, por el protegido del cacique?

Las Diputaciones provinciales son el dogal que tienen al cuello los Ayuntamientos. La Administración local tiene su requilismo en la dependencia que tiene con los organismos provinciales. Es, pues, estúpido pretender la conquista de los Municipios y desprenderse de la de las Diputaciones. No batir al enemigo en las Diputaciones es permitir que la herca enemiga acampe en nuestras tiendas.

La labor en las Diputaciones es menos brillante; la crea muchos el aire de la calle; es covachuelista... ¡Ah, pero el covachuelismo es el roedor atrevido que irrumpe por entre los legajos de expedientes y más expedientes que hay que desinfectar por salubridad política y saneamiento administrativo! Y en la covachuelista se precisan los hombres que entren con el aparato desinfectador y los polos insistentísimos.

Madrid debe dar el ejemplo. Del triunfo en Madrid deben salir los alientos para luchar en provincias. No presiar apoyo a los que de provincias piden auxilio contra el caciquismo, que ahoga todos los esfuerzos, sería una traición.

GÉSAR GARCÍA INIESTA

Para conjurar la crisis bancaria de Barcelona, con el aval del Tesoro, ha concedido el Gobierno ONCE MILLONES de pesetas, mientras las regiones agrarias y mineras, que no tienen protección, agonizan y emigran.
Entréate, obrero, de cómo gobiernan los plutócratas.

El presupuesto de la Diputación aumentó, desde que hay allí socialistas, en un millón de pesetas, sin cargar nada sobre los pueblos, que son los que más contribuyen de España directamente a las cargas de la Diputación, pasando ese aumento sobre arbitrios que gravan el voto, en su mayor parte.

La Beneficencia provincial consume cerca de dos millones del presupuesto, o sea la mitad, y el gasto de personal viene a ser un 25 por 100 del total de aquí.

Los socialistas han pedido, y está en estudio, un arbitrio sobre la propiedad de la tierra para hacer grandes reformas en la Administración provincial.

Como se ve, en todos los organismos donde actúan elementos burgueses pueden realizar labor los representantes de los trabajadores.

Una conferencia
Hoy, a las nueve de la noche, en el Centro Socialista del Sur (Valencia, 5), el compañero

ANDRÉS OVEJERO
explicará una conferencia sobre LA DIPUTACION POR DENTRO

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

Diputación provincial asturiana

Nuestros compañeros José María Suárez y Manuel Vigil, de Oviedo, no hace aún dos años que fueron elegidos, y, no obstante, como obra de ellos, o impulsada o debida a sus trabajos en todo o en parte, se puede analizar en el haber de sus gestiones lo siguiente, que favorece principal, cuando no únicamente, a los trabajadores:

En el Hospicio.—Se mejoró la alimentación y el vestido a los asilados; se aumentó la consignación para las amas externas; se mejoró la alimentación a las amas de criar; se instaló la cafetería central en la sala de lactancia; se van a instalar lavaderos y secadores mecánicos; se higienizaron los retretes, doliéndose de agua; se está reformando la sala de lactancia para darla más luz y ventilación; se mejoraron las gratificaciones a los asilados que trabajan en los talleres del establecimiento, y se aumentó el jornal a los tipógrafos, y se realizaron otras mejoras de más o menos importancia para moralizar y mejorar el régimen de aquella Casa.

De este establecimiento fué visitador José María Suárez, hasta su salida para Méjico en febrero último.

En la Cárcel, de la que es delegado Manuel Vigil por la Diputación, se mejoró la calidad de los víveres para el rancho de los presos, aumentando la cantidad, que es hoy de 1,45 pesetas por preso; se instalaron cuartos de baño, ya acordado hacerlo, y se reformaron algunos retretes y se modificaron todos, instalando inodoros; se mejoró la enfermería; se arreglaron ventanillas y puertas, colocando cientos de cristales que faltaban; se compraron mantas y jergones y se atiende a la limpieza de las ropas de camas, antes descuidada por falta de puntual pago; se autorizó a los presos para inspeccionar los géneros que introduzca el carcelista para rancho y rechazar los averiados; está acordada la conducción de presos a la Audiencia, y viceversa, en carrajes; están aprobadas reformas en el edificio y Cárcel, y otras proyectadas para mejorar la situación de

los presos; se ha instalado una cocina con termómetro, pues antes no había más que un mal hornillo; no se creó la plaza de cocinero por no desechar los presos cuando se les consultó, y están propuestas muchas reformas para mejorar las celdas, que la Comisión provincial aun no aprobó.

En el Hospital todo el mundo reconoce que hay ahora un celo en todos los empleados, lo mismo técnicos que administrativos y subalternos, que antes no existía, habiéndose también instalado lavadero y secador mecánicos, creado una plaza de cocinero, con lo que mejoró notablemente la alimentación, y se higienizarán todos los retretes.

Las vías de comunicación provinciales se van ampliando, dedicando a ellas este año medio millón de pesetas.

Desde que los socialistas entraron en esta Diputación se aumentó el sueldo de los empleados, el primer año, el 20 por 100 en general; pero a algunos hasta el 40 y más. En el actual presupuesto también se mejoraron con un aumento de otro 20 por 100 a todos, y el 25 para los de menos de 2.000 pesetas. De éstos ya quedan pocos. Los costureros del Hospital, que ganaban antes de entrar los socialistas en la Diputación unos catanes duros, después del 20 por 100 que les dieron de aumento en el año 1918, ganan hoy 25 duros mensuales. Y así por este estilo todos los sueldos pequeños.

El presupuesto de la Diputación aumentó, desde que hay allí socialistas, en un millón de pesetas, sin cargar nada sobre los pueblos, que son los que más contribuyen de España directamente a las cargas de la Diputación, pasando ese aumento sobre arbitrios que gravan el voto, en su mayor parte.

La Beneficencia provincial consume cerca de dos millones del presupuesto, o sea la mitad, y el gasto de personal viene a ser un 25 por 100 del total de aquí.

Los socialistas han pedido, y está en estudio, un arbitrio sobre la propiedad de la tierra para hacer grandes reformas en la Administración provincial.

Como se ve, en todos los organismos donde actúan elementos burgueses pueden realizar labor los representantes de los trabajadores.

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

El ministro de Hacienda ha pedido al Parlamento, con fecha 7 del corriente, **VEINTE MILLONES de pesetas para Marruecos, como crédito extraordinario.** ¿Te enteras, pueblo, de cómo administran tus intereses?

Labor de nuestros diputados

Nuestro compañero Saborit, en la tarde de ruegos y preguntas de la sesión del Congreso del jueves último, planteó al Gobierno las siguientes cuestiones:

EL JUEZ DE YECLA

SABORIT: El señor Gascón y Marín, en un ruego que hace un momento dirigí a su señoría, al modo de proceder del juez de instrucción de Yecla. En una intervención que hice a este respecto me fue muy interesante la intervención en este asunto—manifesté al señor Gascón y Marín que podía agregarse a ese juez de instrucción de Yecla un juez de instrucción de Yecla que está ejerciendo indebidamente sus funciones, porque, con arreglo a la ley Orgánica del Poder Judicial, no puede ejercer en aquel partido por tener en el pariente cercano que son propietarios de esa localidad. Y como la denuncia está ya hecha, y me consta que su señoría procede con rectitud, no tengo más que decir.

EL GOBERNADOR DE MADRID Y LAS ELECCIONES

Y ahora también otro ruego al señor ministro de Gracia y Justicia. En la sesión del Ayuntamiento de Madrid celebrada el viernes pasado, un teniente de alcalde en funciones, liberal abisita, don Jenaro Marcos, a requerimiento de las minorías, especialmente de la maurista, declaró pública y solemnemente que el gobernador civil de Madrid le había llamado a su despacho (y claro es que no llamaba al amigo, sino al teniente de alcalde del Ayuntamiento de Madrid) para recomendarle una candidatura. Hizo el llamamiento, como acabo de decir, en el domicilio oficial de la primera autoridad de la provincia, en el Gobierno civil, y le requirió—sobre esto ha habido públicas alusiones en la prensa—, creyendo que tenía derecho, por ser su superior jerárquico, para hacer esta clase de coacciones. El señor Marcos declaró en el Ayuntamiento que tan pronto como le habló de la cuestión se ausentó del despacho, diciéndole que no aceptaba esa clase de indicaciones, que más bien parecían coacciones. El hecho, repito, es público, porque la prensa de Madrid, en general, ha recogido lo que ocurrió en aquella sesión del Ayuntamiento. Yo he pedido una certificación del acta de esa sesión, también públicamente, para llevar la cuestión a la Audiencia, y anuncio a su señoría que mañana presentará al señor presidente de la Audiencia de Madrid una denuncia formal, en regla. Si corresponde al Supremo, irá al Supremo, para que intervenga el Poder judicial, que su señoría representa, y si es verdad que el gobernador civil de Madrid ha ejercido esta coacción con un teniente de alcalde, en pleno período electoral, que se aplique la ley, y si el teniente de alcalde don Jenaro Marcos no ha dicho verdad, que vaya a responder ante los Tribunales de lo que todos le oímos en el Ayuntamiento de Madrid.

Dirijo este ruego a su señoría porque me extraña que el fiscal de su majestad no haya denunciado de oficio a los periódicos donde se publicaron estos relatos, y con ellos a la vista, no para perseguir a la prensa, sino para depurar los hechos, no haya tomado a su cargo averiguar lo que en esto hubiera de verdad.

CRISIS DE TRABAJO EN LINARES
Al señor ministro de Fomento, a quien hace bastantes días tengo anunciados diferentes ruegos, por cartas que su señoría ha recibido, puesto que me ha acusado recibo de ellas; con una brevedad extraordinaria, porque conozco que, como a mí, les sucede, sin duda, a otros señores diputados, a sea que, como no podemos hacer uso de la palabra con frecuencia, abusamos un poco cuando nos la concede la presidencia, voy a hacer algunas indicaciones que se refieren a la crisis de trabajo.

En Linares, con motivo de no prestar el Estado la atención debida al desarrollo y funcionamiento de la mina de Arpaymes, entre otros problemas que el Estado podría acometer allí, tengo noticias de que la emigración es extraordinaria, verdaderamente anormal, y como su señoría está informado, por ruegos insistentes míos, de la necesidad de atender a este problema, me limito a rogar y que por medio de los proyectos que tiene el ministerio de Fomento en tramitación, alguno de los cuales puede ponerse en ejecución, girando cantidades, en la forma que sea, procure atenuar la crisis, teniendo en cuenta que nosotros, como su señoría sabe muy bien, al hacer estas indicaciones, no nos proponemos ni ayudar a ninguna de las partes que allí luchan políticamente ni intervenir en asuntos que puedan después explotarse en determinado sentido, sino única y exclusivamente procurar defender a las clases trabajadoras y conseguir que tengan por parte del Estado el amparo y la defensa que necesitan.

ANGUSTIOSA SITUACION EN CARTAGENA
Este mismo problema se presenta en las minas de Cartagena. Su señoría conoce esto mejor que yo, porque representa aquí precisamente aquella provincia. No ignora su señoría que han venido a Madrid Comisiones que han hecho gestión en cerca del Banco de España para conseguir determinadas soluciones de gobierno. No entro en el fondo del asunto, porque no sé si sería demasiado prolijo lo que se pide; pero sí es exacto que es lo que se pide a ese problema, en Cartagena no va a quedar absolutamente nadie. El Ayuntamiento de aquella ciudad está todos los días facilitando miles de raciones para evitar que las gentes se mueran de hambre en las calles.

En Cartagena hay anunciada una serie de obras que han servido para convencer a la opinión, y a veces de plataforma electoral; esas obras no se realizan, y ahora que su señoría está en el Poder, aunque esto le pudiera proporcionar un triunfo político—en lo que yo no entro—, a nosotros nos parece necesario recordarle las promesas que han hecho miles y otros elementos y encargarse de la importancia que tiene el que se resuelva el problema que nos preocupa, que es el de que aquellas clases trabajadoras puedan atender a las necesidades materiales y de Cartagena ver satisfechas sus aspiraciones.

LA ELECTRIFICACION DEL PAJARES

También se da, señor ministro de Fomento, este mismo problema en Asturias. Su señoría sabe con cuánta insistencia he estado gestionando del ministerio de Fomento el que, a ser posible, se resolvieran expedientes de carreteras o de obras públicas, en alguna proporción, en obras públicas, a los obreros de aquella región. Conozco, por la prensa asturiana, que su señoría piensa ir a Asturias, a Calharré que ese no sea un viaje oficial, sino que sea un viaje que tenga por finalidad conocer las necesidades de la región; es preciso que no enseñe a su señoría lo que—permítame el abreviamento—no le hará mucha falta conocer, pues estoy seguro de que su señoría conocerá muy bien Asturias; le deben enseñar las realidades; deben enseñarle cómo están las minas y cómo funcionan, cómo están las carreteras. Que sea un viaje, en fin, que sirva para que su señoría conozca la realidad de la región, pero no a través de músicos y baquetistas; que no sea un viaje que le sirva de plataforma política, ni para prepararse una provincia, sino que sirva para resolver problemas, que allí hay muchos. No he de enumerarlos, pero sí citaré uno que tiene urgencia extraordinaria. Me refiero a la electrificación del Pajares. Hay un decreto del ministerio de Fomento por el cual se ordena a la Compañía del Norte determinadas cosas. Por la rapidez y precipitación con que estoy hablando, para no incurrir en el error presidencial, no quiero insistir sobre esto, además de que su señoría está advertido de que iba a hacer este ruego; pero me interesaba conocer, y que lo conozca el país, si la Compañía del Norte ha cumplido el artículo 3.º de ese real decreto; si ha presentado los proyectos; si, en efecto, ha contratado con alguna Compañía el fluido; si está realizando los trabajos de doble vía a que estaba obligada por un decreto anterior del ministerio de Fomento; en suma: que la electrificación del Pajares sea una realidad.

LOS FERROCARRILES ASTURIANOS
Si su señoría, señor Cierva, pudiera recorrer las líneas secundarias de Asturias y viese cómo están las estaciones de una línea tan importante como la de Langreo; si contemplase de noche cómo se encienden líneas que la da Sama de Langreo a Laviana, por ejemplo, con estaciones abandonadas, y en las que en épocas de lluvias, tan frecuentes en aquella región, las mercancías tienen que estar despararradas por el suelo, porque no hay almacenes; si su señoría viera el tráfico que tiene la estación de El Berón, estimaría la necesidad que hay de transformarla y de construir otra nueva (comprendo que es mucho pedir; pero su señoría es un ministro infatigable y trabajador); si al mismo tiempo pudiese atender su señoría a la reforma de las estaciones del Norte de Oviedo, del Norte de Méres, del Vasco en Méres; en suma: si se hiciera todo lo que en Asturias se requiere, que es mucho, sería un beneficio para aquella región. Si su señoría realiza ese viaje, le exhorto a que actúe y haga, abandonando, si puede, un poco la política provincial de Oviedo, porque estoy seguro de que a su señoría eso no le interesa nada en ese viaje.

Largo Caballero en Galicia

EL FERROL. 9.—Con intervención del compañero Largo Caballero, secretario de la Unión General, se ha celebrado en el teatro Lobre un mitin que resultó un acto grandioso por la enorme concurrencia, en la que figuraban más de dos mil personas. Elementos sindicalistas promovieron ligeros incidentes, que no tuvieron importancia por la resultante actitud del público. El compañero Largo Caballero, escuchado con todo interés, pronunció un vigoroso discurso de propaganda socialista, defendiendo la táctica que en la lucha social sigue la Unión General de Trabajadores frente a las exaltaciones equivocadas de otros elementos obreros. El público exteriorizó su entusiasmo por las ideas expuestas, ovacionando a nuestro compañero, cuyo discurso ha dejado excelente impresión.—Pérez.

A las Agrupaciones Socialistas de Castilla la Nueva

El Comité de la Agrupación Socialista Madrileña remitió el 12 de mayo una circular a las organizaciones de Castilla la Nueva invitándolas a la designación del delegado regional en el Comité nacional del Partido. Al requerimiento han contestado algunas; otras no lo han hecho, y rogamos a éstas procuren hacerlo dentro del presente mes, para que podamos dar cumplimiento a las indicaciones que nos ha hecho la Comisión ejecutiva, y ésta, a su vez, pueda convocar al Comité nacional. Esperamos sean atendidas por las organizaciones que no han designado aún el delegado regional las razones expresadas. La correspondencia, a nombre del secretario, Andrés Gana, Piamonte, 2.

En favor de EL SOCIALISTA

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes entries for Madrid, CASCABELITO, Huelga de campesinos, etc.

ACCION OBRERA AYUNTAMIENTO

EL TRABAJO.—Esta Sociedad celebrará juntas generales extraordinarias los días 14, 15 y 16 del presente mes de junio, a las ocho de la noche, en el salón de teatro de la Casa del Pueblo (calle de Gravina, núm. 15), en cuyas reuniones se discutirá con arreglo al siguiente orden del día:

Primero. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. Segundo. Discusión de las cuentas correspondientes al segundo y tercer trimestre del pasado año 1920.

Tercero. La Junta directiva y Comisión de huelga que intervino en la lucha que sostuvo esta Sociedad de mayo a septiembre del pasado año 1920 dará cuenta a la asamblea de su actuación.

Asimismo se celebrarán juntas generales ordinarias (continuación de las anteriores) los días 20, 23, 27, 29 y 30 del presente mes de junio, a las ocho de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, en cuyas reuniones proseguirá la discusión pendiente en la celebrada el día 31 del pasado mes de mayo y en el turno de gestiones de la Junta directiva.

FEDERACION GRAFICA ESPAÑOLA. En reunión extraordinaria celebrada por el Comité el día 8 del corriente se acordó ampliar hasta el día 25 el plazo para la presentación de emendas a los estatutos y proposiciones que hayan de presentarse al XV Congreso nacional.

SOCORROS MUTUOS DE OBREROS DE LA IMPRENTA.—Habiéndose suspendido la junta general extraordinaria anunciada para los días 23 y 24 del pasado, se convocó nuevamente para los días 14 y 17 del corriente, a las ocho y media de la noche, con objeto de discutir la reforma de reglamento.

Dada la importancia del asunto, se ruega a los asociados la asistencia a dicha asamblea.

«SALUD Y CULTURA».—Esta Sociedad se reunirá el próximo domingo, día 12, a las ocho y media de la mañana, en la plaza de España, para efectuar una excursión a la Fuente de las Damas.

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón-teatro: A las ocho de la noche, Ante de Imprimir.—En el salón grande: A las ocho de la noche, Carpinteros de Armar; a las doce de la noche, Tramoyistas.—En el salón pequeño: A las ocho de la noche, Jardineros municipales; a las diez de la noche, Grabadores.

Los socialistas de Vall de Uxó

La Agrupación Socialista de Vall de Uxó, en cumplimiento de los acuerdos del Partido, se ha reunido en asamblea para tratar de la conducta que debía adoptarse ante las próximas elecciones provinciales. Se acordó acudir a la lucha por el distrito de Nules-Sigüe, con objeto de cumplir los deberes electorales y hacer el necesario recuento de votos con que cuenta nuestra organización. La candidatura está formada por los compañeros Enrique Marco Zaragoza y Francisco Hubert Dupla, que cuentan con muchas simpatías en la clase trabajadora.

Tanto la Juventud como la Agrupación están dispuestas a trabajar con entusiasmo, no para que se logre una nutrida votación, que demuestre a los partidos burgueses que esta organización está dispuesta a conquistar cada día más la conciencia de los trabajadores. Hay organizados distintos actos de propaganda.

Los obreros de Penarroya

Nuestro compañero Andrés Saborit ha recibido hoy el siguiente telegrama del Sindicato Minero de Penarroya: «PUEBLONUEVO, 9 (5,45 t).—Vuestra intervención parlamentaria solicitando del Gobierno que medie en el conflicto de este Sindicato con la Empresa de Penarroya ha causado enorme entusiasmo entre todos los trabajadores, en nombre de los cuales os enviamos nuestra felicitación.—Manuel Fraile, secretario.»

TINGLADILLO

El Debate, hablando de la detención de un individuo, dice: «Se sabe que es pequeño, bajo y grueso...» ¿Pequeño y bajo? ¡Natural! Dos noticias: La policía hizo un registro hace pocas noches en dos secretarías de la Casa del Pueblo, y no encontró lo que buscaba. En el correo de Zaragoza robaron la misma noche a un viajero un maletín que contenía alhajas por valor de cinco mil pesetas. La policía no ha dado con el ladrón. La persecución a las Sociedades Obreras la tiene muy ocupada.

CASCABELITO

Huelga de campesinos MADRIDEJOS, 9.—Los trabajadores agrícolas, que se hallan en huelga pacífica, oponiéndose a que los patronos emporen las condiciones de trabajo, protestan contra la actitud de las autoridades, que ponen la fuerza pública al servicio de los patronos para favorecer su propósito de sustituir los huelguistas con esquiroleros forasteros.—El presidente del Centro Obrero.

Las huelgas en Madrid

PEONES EN GENERAL.—En las obras del Palacio de Hielo se extendió ayer el paro, por solidaridad, a los obreros de calefacción y ascensores. En las de París-Madrid, los carpinteros abandonaron el trabajo, también por solidaridad, por mandato de la Directiva.

LOS OBREROS DEL SUBSUELO.—Como ha sido negativa la contestación de Barcelona a las justas peticiones formuladas por los obreros en huelga del subsuelo, éstos han ratificado su acuerdo de persistir en ella y han solicitado el apoyo de algunas Sociedades afines de la Casa del Pueblo.

Una Comisión de dicha Casa se entrevistará con la representación patronal.

OFICIALES BARBEROS PELUQUEROS.—Ayer, a las ocho y media de la mañana, fué detenido en su domicilio el presidente de estos obreros. Según nuestras noticias, por la tarde, siguiendo el criterio de arbitrariedad, las autoridades le deportaron, parece que a Sevilla. Esta arbitrariedad ha servido de acicate a los huelguistas, pues éstos, al enterarse, comentaban con gran indignación el hecho y hacían propósito de continuar la huelga con mayor entusiasmo, si es posible.

El mismo efecto produjo en los obreros que trabajan, sirviendo ello para que ahora cochen con mayor celo que antes para sostener a sus compañeros. Probablemente desde mañana se abrirán tres grandes locales para servir al público por los obreros huelguistas. Estas barberías, desde luego, tendrán carácter colectivo.

Notas del extranjero

En Berlín ha sido detenido un individuo llamado Runje, presunto asesino de Rosa Luxemburgo, a quien los berlineses intentaron linchar, costando gran trabajo a la policía librarle de las justas iras del pueblo.

El Congreso de la Unión de Asociaciones para la Sociedad de Naciones ha aprobado por unanimidad una resolución pidiendo que en interés de la paz sea admitida Alemania en la Sociedad de Naciones.

La Cámara belga ha adoptado el proyecto de ley que establece la jornada de ocho horas y la semana de cuarenta y ocho.

La prensa de Moscú dice que el Gobierno de los Soviets ha comprado al Municipio londinense un edificio para instalar en él la Legación de los Soviets en Londres y un Banco ruso.

Se ha declarado la huelga en varias minas de carbón de Bélgica por negarse los obreros a aceptar la rebaja de los salarios. El paro afecta a once mil mineros.

Los fenianos han atacado en Dublín a un camión automóvil militar, en el cual iban varios policías. Cinco de éstos fueron heridos. También en los alrededores de Londres se ha dejado sentir la acción de los fenianos, que han cortado trenes y tres líneas telegráficas y telefónicas. Asimismo atacaron a un tren procedente de Dublín, del cual separaron seis vagones que llevaban aprovisionamientos y vestidos para los soldados ingleses, y los incendiaron.

Un navío holandés y dos ingleses han sido los primeros buques que han llegado al puerto de Petrogrado después del bloqueo a que ha estado sometida Rusia. En el muelle esperaba una enorme multitud y una Delegación del Gobierno.

La Oficina Internacional del Trabajo ha adoptado el español como tercera lengua oficial.

Según una estadística, la exportación alemana aumenta considerablemente, habiendo llegado en los once primeros meses de 1920 a 62.957 millones de marcos, con un aumento progresivo de 3.228 millones de marcos en enero y 7.916 millones en noviembre.

En un discurso que, según la prensa de Berlín, ha pronunciado Lenin en una reunión de técnicos, declaró que el Gobierno de los Soviets solicitaba la ayuda de todos los rusos, sin distinción de partidos, para la reconstrucción de la industria nacional, arruinada por la guerra civil. Censuró, además, duramente a los que quieren cochar con un saqueo de espada el nudo gordiano de la realidad.

La Cámara de los diputados holandeses ha ratificado los Tratados concertados con Italia y España respecto a las indemnizaciones a pagar por accidentes del trabajo.

En favor de una industria

Suscrito por una Comisión de obreros ocupados en la industria de fabricación de botellas ha recibido nuestro compañero Besterio un telegrama de Barcelona anunciándole la visita que dichos obreros piensan hacer al Gobierno en demanda de que no se adopten medidas liberacionistas, que los firmantes del telegrama consideran como ruinosas para la industria en que trabajan.

Café de la Casa del Pueblo

Platos para el día 11 de junio.—A las doce: Cocido y sopa, 75 céntimos.—A las seis: Callos a la madrileña, 90 céntimos; ídem a la sevillana, 1,25 pesetas; antecor a la riojana, 2 pesetas; merluza con guisantes, 2 pesetas.

Material eléctrico

Surtido completo para toda clase de instalaciones.—Lámparas de todas marcas.—Precios de fábrica. R. RONERO.—Fuencarral, 68. Teléfono 15-00 M.

El Metropolitano

En la sesión municipal de hoy ha defendido Saborit una proposición para reclamar de la Empresa del Metropolitano que durante todo el día expenda billetes de ida y vuelta a 20 céntimos. Ahora sólo lo hace hasta las ocho de la mañana, en los días que la Empresa considera que son laborables. Como es una mejora muy importante para los trabajadores que viven en los Cuatro Caminos, nuestra minoría insistirá en esta cuestión hasta conseguirlo.

Las huelgas en Madrid

PEONES EN GENERAL.—En las obras del Palacio de Hielo se extendió ayer el paro, por solidaridad, a los obreros de calefacción y ascensores. En las de París-Madrid, los carpinteros abandonaron el trabajo, también por solidaridad, por mandato de la Directiva.

LOS OBREROS DEL SUBSUELO.—Como ha sido negativa la contestación de Barcelona a las justas peticiones formuladas por los obreros en huelga del subsuelo, éstos han ratificado su acuerdo de persistir en ella y han solicitado el apoyo de algunas Sociedades afines de la Casa del Pueblo.

Una Comisión de dicha Casa se entrevistará con la representación patronal.

OFICIALES BARBEROS PELUQUEROS.—Ayer, a las ocho y media de la mañana, fué detenido en su domicilio el presidente de estos obreros. Según nuestras noticias, por la tarde, siguiendo el criterio de arbitrariedad, las autoridades le deportaron, parece que a Sevilla. Esta arbitrariedad ha servido de acicate a los huelguistas, pues éstos, al enterarse, comentaban con gran indignación el hecho y hacían propósito de continuar la huelga con mayor entusiasmo, si es posible.

El mismo efecto produjo en los obreros que trabajan, sirviendo ello para que ahora cochen con mayor celo que antes para sostener a sus compañeros. Probablemente desde mañana se abrirán tres grandes locales para servir al público por los obreros huelguistas. Estas barberías, desde luego, tendrán carácter colectivo.

Notas del extranjero

En Berlín ha sido detenido un individuo llamado Runje, presunto asesino de Rosa Luxemburgo, a quien los berlineses intentaron linchar, costando gran trabajo a la policía librarle de las justas iras del pueblo.

El Congreso de la Unión de Asociaciones para la Sociedad de Naciones ha aprobado por unanimidad una resolución pidiendo que en interés de la paz sea admitida Alemania en la Sociedad de Naciones.

La Cámara belga ha adoptado el proyecto de ley que establece la jornada de ocho horas y la semana de cuarenta y ocho.

La prensa de Moscú dice que el Gobierno de los Soviets ha comprado al Municipio londinense un edificio para instalar en él la Legación de los Soviets en Londres y un Banco ruso.

Se ha declarado la huelga en varias minas de carbón de Bélgica por negarse los obreros a aceptar la rebaja de los salarios. El paro afecta a once mil mineros.

Los fenianos han atacado en Dublín a un camión automóvil militar, en el cual iban varios policías. Cinco de éstos fueron heridos. También en los alrededores de Londres se ha dejado sentir la acción de los fenianos, que han cortado trenes y tres líneas telegráficas y telefónicas. Asimismo atacaron a un tren procedente de Dublín, del cual separaron seis vagones que llevaban aprovisionamientos y vestidos para los soldados ingleses, y los incendiaron.

Un navío holandés y dos ingleses han sido los primeros buques que han llegado al puerto de Petrogrado después del bloqueo a que ha estado sometida Rusia. En el muelle esperaba una enorme multitud y una Delegación del Gobierno.

La Oficina Internacional del Trabajo ha adoptado el español como tercera lengua oficial.

Según una estadística, la exportación alemana aumenta considerablemente, habiendo llegado en los once primeros meses de 1920 a 62.957 millones de marcos, con un aumento progresivo de 3.228 millones de marcos en enero y 7.916 millones en noviembre.

En un discurso que, según la prensa de Berlín, ha pronunciado Lenin en una reunión de técnicos, declaró que el Gobierno de los Soviets solicitaba la ayuda de todos los rusos, sin distinción de partidos, para la reconstrucción de la industria nacional, arruinada por la guerra civil. Censuró, además, duramente a los que quieren cochar con un saqueo de espada el nudo gordiano de la realidad.

La Cámara de los diputados holandeses ha ratificado los Tratados concertados con Italia y España respecto a las indemnizaciones a pagar por accidentes del trabajo.

En favor de una industria

Suscrito por una Comisión de obreros ocupados en la industria de fabricación de botellas ha recibido nuestro compañero Besterio un telegrama de Barcelona anunciándole la visita que dichos obreros piensan hacer al Gobierno en demanda de que no se adopten medidas liberacionistas, que los firmantes del telegrama consideran como ruinosas para la industria en que trabajan.

Café de la Casa del Pueblo

Platos para el día 11 de junio.—A las doce: Cocido y sopa, 75 céntimos.—A las seis: Callos a la madrileña, 90 céntimos; ídem a la sevillana, 1,25 pesetas; antecor a la riojana, 2 pesetas; merluza con guisantes, 2 pesetas.

Material eléctrico

Surtido completo para toda clase de instalaciones.—Lámparas de todas marcas.—Precios de fábrica. R. RONERO.—Fuencarral, 68. Teléfono 15-00 M.

El Metropolitano

En la sesión municipal de hoy ha defendido Saborit una proposición para reclamar de la Empresa del Metropolitano que durante todo el día expenda billetes de ida y vuelta a 20 céntimos. Ahora sólo lo hace hasta las ocho de la mañana, en los días que la Empresa considera que son laborables. Como es una mejora muy importante para los trabajadores que viven en los Cuatro Caminos, nuestra minoría insistirá en esta cuestión hasta conseguirlo.

